

Se acelera inflación: llega a 6.44% (Reforma 09/08/17)

Se acelera inflación: llega a 6.44% (Reforma 09/08/17) Ernesto Sarabia Cd. de México (09 agosto 2017).- El Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) subió 0.38 por ciento mensual en julio y 6.44 por ciento anual, su mayor incremento desde diciembre de 2008, ocasión en que varió 6.53 por ciento. La información del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) muestra que se trata del avance más alto a tasa anual en 103 meses, esto es, 8 años y 7 meses. En el séptimo mes, la inflación registró una variación superior al consenso, el cual esperaba un alza de 0.32 por ciento mensual y de 6.37 por ciento anual. Por componentes, en el mes, la inflación subyacente, que excluye agropecuarios, energéticos y tarifas autorizadas por el Gobierno, presentó una variación de 0.27 por ciento, la menor en 8 meses, y un avance de 4.94 por ciento con respecto al mismo mes del año pasado. Al interior del índice subyacente, las mercancías observaron su menor aumento en 12 meses, con 0.12 por ciento en julio, un número que se reflejó en un alza anual de 6.42 por ciento, impulsado tanto por los alimentos, bebidas y tabaco como por las mercancías no alimenticias. En los servicios, el aumento en los precios al consumidor fue de 0.40 por ciento mensual y de 3.68 por ciento respecto a julio del año previo. Con un incremento de 0.72 por ciento, el índice de precios no subyacente reportó una elevación a tasa anual de 11.27 por ciento, en el que destacan frutas y verduras con un repunte de 21.86 por ciento entre los agropecuarios. Los precios de los energéticos y tarifas autorizados por el Gobierno experimentaron un crecimiento de 10.81 por ciento anual, luego de su variación mensual de menos 0.41 por ciento. En el mes de referencia, algunos productos con incrementos fueron el jitomate, con 21.80 por ciento, respecto a junio de este año, para presentar una contribución en el INPC de 0.105 puntos porcentuales, seguido por servicios turísticos en paquete con 9.71 por ciento y 0.055 puntos en ese orden. En lado opuesto, gas doméstico LP figuró entre los productos con descenso, al bajar 2.46 por ciento su precio al consumidor y mostrar una incidencia de menos 0.045 puntos porcentuales en el INPC de julio.